

• *No hacerlo sería un error, dice jefe de bancada*

Libertarios esperan que Ejecutivo negocie prórroga para TLC

Esteban A. Mata Fonseca
emata@prensalibre.co.cr

El jefe de fracción del Movimiento Libertario (ML), Luis Barrantes, comentó que de estar en el Gobierno buscarían desde ya activar los mecanismos de prórroga para la ratificación del TLC con Estados Unidos.

"Nuestra posición es que el tiempo no va a alcanzar. Ellos amparados con el PUSC dijeron que sí alcanzaba" (el tiempo para aprobar la agenda de implementación), señaló el legislador.

"El Ejecutivo se equivocó. Corresponde al Ejecutivo buscar los plazos. Si fuera el Ejecutivo ya lo estaría haciendo. Hay gente que se perdió en el tiempo y el espacio", apuntó Barrantes.

El plazo para ratificar el acuerdo comercial con los norteamericanos vence el 29 de febrero. A estas alturas, y a pesar de la activación de mecanismos de discusión abreviada, solamente dos de los 11 proyectos de implementación se han aprobado en primer y segundo debate.

A esto se suma la facultad de los diputados

de enviar cada uno de los proyectos que se aprueben en primer debate.

Los libertarios habían presentado una propuesta de "Proyecto único de implementación" que agrupaba varias propuestas necesarias para poner en marcha el TLC.

Sin embargo, esta propuesta no contó con el aval del Partido Liberación Nacional (PLN) ni el del Partido Unidad Social Cristiana (PUSC).

Ahora los libertarios comentan que si se hubiese hecho caso a su propuesta, el tiempo habría alcanzado.

"Tal como va el tema es imposible sacar la agenda. Hay mucha miopía en ambos bandos", afirmó Carlos Gutiérrez, de la misma agrupación.

Tanto Barrantes como Gutiérrez, Mario Quirós, Ovidio Agüero y Mario Núñez, quienes conforman la fracción libertaria, consideran que el tiempo es escaso para aprobar la agenda en los plazos delineados.

Ahora todo está en manos del Ejecutivo.

"La embajada norteamericana nos respondió que corresponde al Ejecutivo. Nosotros lo hemos tenido muy claro", dijo el diputado, al

hacer referencia a una consulta hecha por los legisladores sobre la posibilidad de una prórroga.

En este sentido, Barrantes aseguró que desde Casa Presidencial deben empezar a mover los hilos para crear un ambiente propicio para negociar una prórroga y que el Plenario apruebe los proyectos de la agenda.

"Para bien o para mal la responsabilidad la asume el Ejecutivo", repuso.

ERRORES Y DILACIONES

"Me parece que don Óscar cometería un error", dijo Barrantes, en caso que el presidente de la República no pusiera desde ya en marcha el mecanismo de prórroga.

Agregó que el paso apresurado de la discusión de los proyectos, en largas jornadas y aplicaciones del reglamento, lleva a los diputados a cometer errores.

"Ese paso apresurado hace cometer errores. No es el mejor ambiente para este país", dijo.

A esto se suman las prácticas dilatorias, que según el libertario llevan a cabo los dipu-

tados de las fracciones opositoras al acuerdo comercial, a saber el Partido Acción Ciudadana (PAC), el Frente Amplio (FA) y el Partido Accesibilidad Sin Exclusión (PASE).



El jefe de bancada del Movimiento Libertario, Luis Barrantes, considera que es tiempo de que el Ejecutivo aplique los mecanismos para ampliar el plazo para el TLC.